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ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE CELAYA 

INFORME TRIMESTRAL AGOSTO- SEPT.-OCTUBRE 2016 

CAPITULO I PLADI 2010 – 2020 

SNB: Instalaciones y equipamiento 

PLADES 

1.- Instalaciones: En el mes de Agosto, se hizo la entrega oficial de todas 
las obras dentro de la Escuela con recursos asignados por el Gobierno 
del Estado de Guanajuato. Este beneficio alcanzó para los arreglos del 
Aula Magna, Gimnasio, Auditorio, canchas deportivas, salones de 
clases, pasillos,.  

CAPITULO III ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADÉMICO. 

La Dra. Beatriz Arellano, Enlace Ambiental, y la Ing. María Eugenia 
Castro asistieron a capacitación sobre “Brigadas de agua” y a junta del 
sistema del manejo ambiental y sustentabilidad. 

La Dra. Martina Heredia y el Mtro. Jonathan Cano asistieron al Taller 
“¿Qué hace el Banco de México para ti y tu familia?” organizado por el 
Banco de México en la Ciudad de México. 

Asistieron a capacitación para certificación docente catorce Profesores 
en Irapuato, Gto. 

Las Docentes Elizabeth Alejandra Arreola y Ma Guadalupe Juárez 
asistieron a la presentación del Modelo Educativo UG en la Ciudad de 
Silao. 
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Las Maestras Eva Esperanza Labra y Sandra Patricia Arriaga asistieron 
al Foro del Movimiento yo no abandono” llevado a cabo en el Centro de 
Convenciones de la Ciudad de Guanajuato a cargo de la SEG. 

Cuatro Docentes asistieron al CITEK Forum 2016 llevado a cabo en el 
Centro Fox con la asistencia de conferencistas de varias partes del 
mundo. 

Se asistió al XI Congreso Nacional: RETOS Y BENEFICIOS DE LA 
REFORMA EDUCATIVA: “Para una evaluación docente exitosa” 
realizado en Puerto Vallarta, Jal. 

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES. 

Algunos alumnos del área de ciencias económico-administrativas 
asistieron a una conferencia llamada: ”Bitcoin y Blockchain”, método de 
certificación sobre pagos virtuales realizada en la Ciudad de 
Guanajuato. 

Ocho alumnos asistieron al VI Foro de Servicio Social organizado por la 
ANUIES 

La selección de ajedrez participó en el mes de Septiembre en el Festival 
Universitario de Ajedrez en la Ciudad de Guanajuato. 

Veinte alumnos asistieron al 11° concurso de creatividad e innovación 
llevado a cabo en Guanajuato. 

3.-MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN ACADÉMICO-DMINISTRATIVA 

Las Lic. Andrea Bravo, Lic. Janette Arroyo y el Ing. Martín Torres 
Camacho asistieron a capacitación en el SAP (Sistema administrativo) 
en la Ciudad de Guanajuato. 

El Coordinador Administrativo asistió a junta sobre “Presupuesto 2017” 

Se dio capacitación a alumnos Propas del área de enfermería. 

El Coordinador del Sauz y el Mtro. Héctor Esqueda asistieron a curso 
de capacitación de calidad ISO9001. 
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El Secretario Académico y el Coordinado del Sauz asistieron a 
capacitación sobre el proceso de admisión llevado a cabo en la sala de 
juntas del CNMS 

4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN SALUD Y ACTIVACIÓN 
FÍSICA. 

En el mes de Septiembre, 78 alumnos de esta Escuela participaron en 
la carrera UG “Ruta de la verdad” 

La nutrióloga Lorena Mosqueda (PROPA) asistió a la Feria del “Día 
mundial de la alimentación”  y organizó feria de nutrición al interior de la 
Escuela con apoyo de estudiantes del Campus Celaya-Salvatierra. 

El lunes 24 de Octubre se llevó a cabo en las instalaciones de la Sede 
Centro la “Feria de la Salud” organizada por el Departamento 
Psicopedagógico, Unidad de Salud y Nutrición. 

5.- IMPULSO A LA CULTURA Y A LA EXTENSIÓN. 

Cinco Docentes asistieron al XVII Coloquio Nacional de Formación 
Docente llevado a cabo en Durango, Dgo., dos fueron ponentes y dos 
talleristas. 

Las selecciones de básquetbol femenil y varonil de esta Escuela 
asistieron al “Torneo minero” celebrado en la Ciudad del Oro, Edo de 
México. 

Las selecciones de voleibol asistieron por invitación a torneo deportivo 
llevado a cabo en la Ciudad de San Luis Potosí. 

Un grupo de 20 alumnos realizaron actividad de extensión con alumnos 
de primaria en la Comunidad Santa María del Refugio dentro del 
programa de Servicio Social “Fomento a la lectura”. 

El Grupo de Teatro Estudio Arlequín presentó las obras: “Las majas del 
bergantín”, “Se casa Tacho con Tencha la del 8” en el Auditorio de la 
Escuela. 
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El Grupo de Baile Moderno y el de Danza Folklórica se presentaron en 
el Auditorio de la Escuela. 

Presentación dancística de bienvenida a alumnos de nuevo ingreso, 
ciclo escolar agosto – diciembre 2016 Danzas polinesias “Ka lele o Na 
Lani” y Grupo de Pantomima. 

Presentación del Grupo de Danzas Polinesias en la Semana Cultural 
de la ENMS Salvatierra. 

 

 

7.- VIDA COLEGIADA. 

El Director y la Mtra. Consejera asistieron a las juntas ordinarias y 
extraordinarias del Consejo Académico de Área del Nivel Medio 
Superior. 

Se llevaron a cabo dos juntas ordinarias de Academia. 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

Se hizo entrega de los baños del Auditorio, Gimnasio y edificio planta 
baja de Bachilleratos. 

Se construyeron cinco accesos para discapacitados en puntos clave de 
la Escuela. 

Se realizó poda de árboles y mantenimiento a jardines. 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA.- 

El Grupo de Danza Folklórica participó en el XVI Encuentro Estatal de 
Danzas celebrado en al Auditorio Tresguerras de Celaya. También fue 
invitado a la Casa de Arte y Cultura de la misma ciudad. 

El Grupo de Teatro Estudio Arlequín fue invitado a presentar obra en la 
Universidad Latina de México. 
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El Grupo de Danzas Polinesias y el de Música Latinoamericana se 
presentaron en el CECYTEG de San Juan de la Vega 

El Ensamble de Violines fue invitado a una audición en la Casa Hogar 
del Niño Pobre de esta ciudad. 

En las festividades de la Parroquia de San Judas Tadeo de esta ciudad, 
se presentó el Grupo de Danzas Polinesias. 

Presentación teatral “Pantomima Arlequín” en el XXXIII Aniversario del 
Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios No, 172 de 
Cortazar, Gto. 

Presentación del Grupo Danzas Polinesias “Ka lele o Na lani” en el “Día 
Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama” en el Hospital 
Materno-Infantil de Celaya. 

Presentación teatral, Pantomima Arlequín, celebración de día de 
muertos en Acuática Tritón de Celaya.  

Presentación musical Música Latinoamericana “Quetzal”, “Celebrando 
nuestras tradiciones del  día de muertos”, jardín principal de Cortazar, Gto. 

El 31 de Octubre se llevó a cabo el XVII Concurso de Altares de Muertos 
con la presentación de 42 altares elaborados por los alumnos en las 
instalaciones de la Escuela. A la par, también se participó en el V 
Concurso de Catrinas y Calaveras literarias. 

ACTIVIDADES MAS REELEVANTES DEL PERIODO 

1. XVII Concurso de Altares de Muertos. Se presentaron 42 altares 
elaborados por los alumnos y se evaluaron tres aspectos: altar, 
tapete y representación alusiva al personaje del altar. Se calcula 
una asistencia aproximada de 3,000 personas. 

2. El lunes 24 de Octubre se realizó “Feria de la Salud” con una 
participación aproximada del 94% de los alumnos de la Escuela, 
Se realizaron diversas actividades como: siete conferencias, diez 
talleres, once stands de exhibición. Se contó con la participación 
de IMJUV, CAISES, ISSSTE, PAIS (Universidad de Guanajuato), 
Centro de Integración Juvenil, Facultad de Medicina de la 
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Universidad de Guanajuato con el programa “Futuro saludable” un 
nutriólogo deportivo e instructores de zumba. 

3. Un equipo de alumnos de la Sede Sauz participó en la “Feria 
Ecológica Ambiental” llevada a cabo en Guanajuato con el 
proyecto “bicicleta-bomba” que tiene por objetivo ahorrar consumo 
de energía eléctrica y al mismo tiempo fomenta la activación física.  

4. La selección de tae kwon do obtuvo siete medallas: tres de oro, 
dos de plata y dos de bronce en la reciente olimpiada universitaria. 

5. El gimnasio de la Escuela fue una sede de los encuentros 
deportivos nacionales “Intertecs” de básquetbol y voleibol. Los 
alumnos observaron una conducta respetuosa y digna, acorde a 
su calidad universitaria. 
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Q. F. B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA 

DIRECTORA DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

 

En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el RESUMEN DE INFORME de las actividades 

más relevantes, realizadas durante el trimestre comprendido de agosto a octubre del 2016, 

en la Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 

 

1.- CAPACIDAD. 

  En el periodo Agosto-Diciembre de 2016 la población escolar del Programa 6211A1 

Bachillerato General es de 1395 alumnos. En agosto de 2016, se aperturó el programa 

NM94BT0101 Bachillerato bivalente con una inscripción de 27 alumnos. Por lo cual a partir 

de este semestre se convive con 2 programas de estudio en la Escuela de Nivel Medio 

Superior Centro Histórico León, habiendo llegado a su capacidad máxima instalada y con 

una matrícula total de 1422 estudiantes.  

 

3.- DIVERSIFICACION ACADEMICA. 
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Se llevó a cabo el 1 de agosto, la reunión para padres de familia de los alumnos de 

1er. semestre. Se realizó en el  Auditorio de la Escuela, el objetivo fue dar a conocer 

el servicio y las funciones del Departamento Psicopedagógico y Tutoría, se tiene 

registro de evidencia de 340 padres de ambos turnos. 

6.- IMPULSO A LA CULTURA Y LA EXTENSION. 

Del 15 al 19 de agosto se llevó a cabo la 8va. Semana Cultural de la escuela en su XXVI 

Aniversario en donde se realizaron varias actividades enfocadas a la formación integral de 

los alumnos: 4 concursos, 18 ponencias, 28 talleres artísticos y científicos, 4 conferencias 

magistrales, 4 exposiciones montadas en la galería de arte, 9 stands en la feria de servicio 

social, 9 sesiones de cine en el ciclo cine de horror. Total 5,200 inscripciones a eventos 

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

 

En el mes de septiembre personal de la UG entregó el espacio que albergaba el Consultorio 

Dental del ASPAUG, que se encontraba resguardado en situación legal. Por  ello se tuvo 

que realizar mantenimiento de la instalación 

 

 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

 

Asistió el maestro Carlos Florentino Origel Zavala a un Simposium en Sendai, Japón 

denominado ISATE 2016 del 13 al 16 de septiembre. La escuela lo apoyó con el gasto de 

transporte aéreo. Este evento ayuda a la formación de dicho docente ya que imparte las 

materias tecnológicas. 
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Q. F. B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA 

DIRECTORA DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 
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En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el informe de las actividades más relevantes, 

realizadas durante el trimestre comprendido de agosto a octubre del 2016, en la Escuela 

de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 

CAPITULO I. PLADI 2010-2020 

 

1.- PLADES. 

 Se trabaja en las metas de la Escuela, las cuales están estructuradas y apegadas 

al Plan de Desarrollo de nuestra Escuela PLADENMSCHL 2010-2020 y al Plan de 

Desarrollo del Colegio del Nivel Medio Superior PLADECO 2010-2020.  

 

CAPITULO II. EVOLUCION DE LOS INDICADORES. 

 

1.- CAPACIDAD. 

  En el periodo Agosto-Diciembre de 2016 la población escolar del Programa 6211A1 

Bachillerato General es de 1395 alumnos. En agosto de 2016, se aperturó el programa 

NM94BT0101 Bachillerato bivalente con una inscripción de 27 alumnos. Por lo cual a partir 

de este semestre se convive con 2 programas de estudio en la Escuela de Nivel Medio 

Superior Centro Histórico León, habiendo llegado a su capacidad máxima instalada y con 

una matrícula total de 1422 estudiantes.  

 

 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADEMICO – ADMINISTRATIVAS 

 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADEMICO.  
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El 3 de agosto se dio la capacitación en las instalaciones del SIMAPAG, sobre la 

implementación del proyecto “Brigadas Juveniles de Cultura del Agua”. La capacitación 

sirvió de base para la implementación de un proyecto en la ENMS Centro Histórico León, 

el cual tienen como objetivo la promoción y uso de los bebederos de la zona centro de León. 

El beneficio de este proyecto es reducir el impacto ambiental del consumo de agua 

embotellada y promover la sustentabilidad por parte de la comunidad universitaria de la 

escuela. Participaron los maestros Diego Armando Nicasio Tovar y Mario Aguirre 

 

El maestro José Román Hernández Sánchez acudió a la Conferencia Bitcoin y Blockchain, tecnologías 

que impulsarán el desarrollo económico y social. Esta conferencia fue impartida a los enlaces del 

proyecto Emprendedor el 22 de agosto en DCEA. 

 

El día 30 en las instalaciones de la Universidad la Salle Bajío, se realizó el evento de 

Desarrollo de potencial humano contando con la participación del Enlace del Departamento 

Psicopedagógico Mtra. Verónica Aguilar Vargas y de la Psic. Ingrid Gisela del Rocío 

Campos Ramírez 

 

El maestro Diego Armando Nicasio Tovar asistió a la reunión de trabajo, el 1 de septiembre 

en el CNMS, Distintivo de Buenas Prácticas Ambientales con el fin de mejorar el desempeño 

ambiental y disminuir impactos a los efectos del cambio climático. 

 

El 2 de septiembre los maestros Diego Armando Nicasio Tovar, María Gutiérrez González, 

Jorge Faustino Soria Nava, José Román Hernández Sánchez, Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez y el alumno Jesús Ulises Ortíz Ramírez, participaron en el 6to. Foro Regional de 

Servicio Social y 1ro. de Prácticas Profesionales de la Red de Servicio Social ANUIES, que 

se llevó a cabo en las aulas magnas de Rectoría de la Universidad de Guanajuato. 
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Los días 8 y 9 de septiembre asistieron los maestros Diego Armando Nicasio Tovar, Álvaro Eliseo 

Pinedo Amador, Paulo César García Quijas, Karen Viridiana Piña Arellano, Jorge Faustino Soria Nava, 

Rolando Ramos Reyes, Berta Lucía Robledo Muñoz y José Antonio Zermeño García al XVII Coloquio 

Nacional de Formación Docente que se llevó a cabo en Durango, Dgo.   

 

El 21 de septiembre de 2016, participación en el Foro del Movimiento yo no Abandono foro 

to Yo no abandono, los profesores Paulo César García Quijas y Rolando Ramos Reyes, 

organizado por la subsecretaria de educación media superior y superior en el Centro de 

Convenciones de Guanajuato.  

 

El día 22 de agosto, dio inicio el curso de inducción en línea para maestros de nuevo ingreso, 

contando con la participación de Mario Alberto Arredondo Morales, Luz Andrea De León Ramírez, 

Marisol del Carmen Gutiérrez Rivera, Jonathan Emmanuel Horta García, Juan Humberto Macías De 

la Cruz, Gerardo Páramo Carrillo, María Elena Edith Rangel Rocha, José Israel Araujo González. 

 

El 2 de octubre, el docente Guillermo Velázquez Suárez acudió a la capacitación 

denominada Clínica de Básquet Staff México, en n el FORUM UG, ubicado en las 

instalaciones del Campus Guanajuato y DCEA, con una duración de 12 horas con el fin de 

aprender nuevas estrategias de entrenamiento y de la práctica de este deporte, siendo 

impartida dicha clínica por el entrenador actual de la selección nacional Sergio 

Valdeolmillos. y auxiliares. cabe destacar que la participación del maestro fue por la 

invitación que se giro por parte del Colegio de Nivel Medio Superior a través del Ing. Iván 

Sandoval, invitación que recibió del Mtro. Benjamín Vidaurri Aréchiga, Coordinador de 

Cultura Física y Deporte de la Universidad de Guanajuato. 

 

Los días del 5 al 7 de octubre en las instalaciones del Rancho San Cristóbal se realizó el 

evento denominado CITEK Forum 2016 contando con la participación del maestro José 

Román Hernández Sánchez enlace emprendedor de esta escuela. 
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El 21 y 22 de octubre se llevó a cabo el 3er. Congreso Internacional de Líderes Educativos en la 

ciudad de León, Guanajuato al que asistió la maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, ya que este 

evento coadyuva a su formación directiva y docente. 

 

Los días 25 y 26 de octubre se realizó en las instalaciones del Hotel Real de minas poliforum 

el curso de Transferencia “capacitación para la implementación del modelo de 

emprendedores” contando con la participación de los maestros Pablo Duarte Sánchez y 

José Román Hernández Sánchez. 

 

Los días 27 y 28 en las aulas magnas de Rectoría de la UG, se realizó el Primer encuentro 

Regional de Experiencias docentes del NMS, contando con la participación por parte de 

esta escuela de los profesores Lucía Angélica González Martínez,  J. Jesús Cervantes 

Segoviano, Mayra Gisela Anda Lango, Pablo Duarte Sánchez, Martin Pinedo Amador, 

Yolanda Ponce Villanueva, Liliana Fabiola Ponce Castro, Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, 

Paulo Cesar García Quijas, Diego Armando Nicasio Tovar, Verónica Aguilar Vargas, 

Rolando Ramos Reyes, Carlos Florentino Origel Zavala. 

 

 

 

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES. 

 

Durante el periodo, se dio seguimiento a los alumnos participantes rumbo a la olimpiada 

estatal de matemáticas. Los alumnos Ortega Huerta Jessica y Pegueros Pérez Luis 

Fernando, llegaron hasta el quinto examen selectivo presentado del 7 al 9 de octubre. El 

alumno Pegueros Pérez Luis Fernando participó también representando a la Delegación 

Guanajuato en el Concurso Estatal Región Occidente de la Olimpiada de Matemáticas 

llevada a cabo del 17 al 21 de octubre. Esta actividad que promueve el desarrollo de las 

competencias disciplinares extendidas de los alumnos, los acerca más a su formación y 

decisión de carrera del nivel superior.  
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El 11 de agosto de 2016 se montó el Stand Día Internacional de la Juventud en el 

módulo de información de la Escuela por parte del personal becario del 

departamento psicopedagógico, se cuenta con registro de asistencia de 70 

alumnos.  

 

El 30 agosto 2016, se realizaron 2 Talleres por parte del personal becario del depto. 

Psicopegógico, llevan por nombre “Problemas de relación” y Violencia de género, 

en cada uno de ellos hubo cerca de 40 participantes.  

 

El lunes 12 de septiembre fue lunes de ciencia en nuestra ENMS CHLeón. Recibimos a la 

Dra. Sarai Citlalic Rodríguez, con las ponencia "Fenotipos vemos, genotipos no sabemos".  

 

El día 19 de Septiembre los alumnos del área de Ingenieras en ambos turnos acudieron al 

Campus Guanajuato de la Universidad de Guanajuato, sede marfil a efecto de conocer la 

oferta educativa correspondiente, siendo acompañados por los profesores Paulina 

Alejandra de la Torre Torres y José Candelario Hinojosa Santoyo. 

 

El 20 de septiembre se realizó la toma de protesta de la Mesa Directiva de la Sociedad de 

Alumnos para el periodo 2016-2017. Nos acompañó el maestro José Osvaldo Chávez 

Rodríguez, Director de Desarrollo Estudiantil, en representación del Dr. Luis Felipe 

Guerrero Aguipino y el Dr. Jesús Raúl Lugo Martínez, secretario Académico del Colegio de 

Nivel Medio Superior en representación de la Q.F.B. Martha Oliva Gallaga Ortega, Directora 

del Colegio de Nivel Medio Superior. Se contó con la presentcia de la mesa directiva 

saliente. En el evento se entregaron medallas a alumnos destacados en el ámbito 

académico, deportivo y cultural. 

 

La Q.F.B Martha Oliva Gallaga Ortega, Directora del Colegio de Nivel Medio Superior, 

ofreció el 20 de septiembre una bienvenida a los alumnos de primer semestre. En su 

mensaje les recordó la importancia de formar parte de la Universidad de Guanajuato, el 

Colegio de Nivel Medio Superior y la ENMS mejor evaluada de todas las Escuelas del 
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CNMS según los registros de exámenes institucionales del pasado semestre. En la parte 

artística se contó con la presencia del grupo Vibaile. 

 

El día 24 de septiembre, participaron 10 alumnos en el primer eliminatorio de la olimpiada 

de Química: Eduardo López, Esteban Veloz, Juan Pablo Hernández, Consuelo González, 

Leonardo Lozano, Ricardo Jaramillo, Diego Márquez, Ángel García, Daniel Álvarez y Esther 

González, cuentan con la asesoría de los profesores Miguel Ángel Ruiz Torres.  

 

El día 30 de Septiembre los alumnos del área de Disciplina Económico Administrativas en ambos 

turnos acudieron al Campus DCEA de la Universidad de Guanajuato, a efecto de conocer la oferta 

educativa correspondiente, siendo acompañados por los profesores Víctor Jesús Llamas Rodríguez 

y Jesús Alejandro Pantoja Villalobos. 

 

El 6 de octubre los estudiantes del BTPI participaron en el LIX Congreso nacional de física celebrado 

en la ciudad de León del 2 al 7 de octubre. El objetivo es acercarlos a esa área del conocimiento. Los 

alumnos participaron en las plenarias: Análisis de recurrencias y sus aplicaciones en la física 

cardiovascular y la física en biotecnología creando nuevos perfiles para mañana y ejemplos 

concretos en el laboratorio nacional de soluciones biomiméticas para diagnóstico y terapia. 

 

El día 7 de octubre en las instalaciones del Auditorio de la Así mismo ENMS Centro Histórico 

se realizó la plática del nuevo sistema de justicia penal, participaron poco más de 150 

estudiantes. 

 

El día 20 de octubre los alumnos del área de Ciencias Sociales y Humanidades en ambos 

turnos acudieron al Edificio Central y Cede Valenciana del campus Guanajuato, a efecto de 

conocer la oferta educativa correspondiente, siendo acompañados por los profesores Delia 

Carolina Galván Carranza y J. Jesús Morales Fernández. 
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El día 21 los alumnos del área de Artes acudieron al Campus Guanajuato sede Marfil, a 

efecto de conocer la oferta educativa correspondiente, siendo acompañados por El profesor 

José Roberto Gómez Torres. 

 

Los días 25, 26 y 27 de septiembre de 2016. Se realizó la feria de ciencias e ingenierías de Guanajuato 

en el salón de eventos del parque de innovación de la Universidad de la Salle Bajío. Nuestro alumno 

Noé Arturo Donato Martínez de Ingenierías Vespertino,  participó con el proyecto Automatización 

de motores de inducción mediante comunicación inalámbrica. Sus asesores en este proyecto son 

los profesores: Andrés García González y Luis David Valadez Ponce.  

 

El viernes 30 de septiembre los alumnos del grupo 1 C y una servidora, acudimos al Archivo Histórico 

Municipal a participar en la ceremonia cívica conmemorativa del 251 aniversario del natalicio de 

Don José María Morelos y Pavón. Gracias al personal del archivo histórico por regalarle material 

impreso a cada uno de los alumnos y al cronista de la ciudad Lic. Carlos Navarro por la interesante 

charla en su oficina sobre la historia de nuestra Escuela. Nos mostró evidencias de que José 

Guadalupe Posada fue maestro de dibujo en la misma. 

 

Ese mismo día el Dr. Carlos Villaseñor Mora del DCI tuvo una plática de Divulgación con los grupos 

de BTPI en el Auditorio de la escuela con la finalidad de afianzar la orientación de los jóvenes que 

integran este bachillerato tecnológico y de esta manera incremente su entusiasmo y orgullo de ser 

parte de este proyecto y valoren el área de oportunidad en la que se encuentran. 

 

El 12 de octubre se realizó el evento “Dad de Leer” 1er Encuentro de Jóvenes Lectores del Nivel 

Medio Superior. Asistieron 20 alumnos de esta escuela con la finalidad de fomentar las prácticas 

lectoras en la comunidad educativa. Se les dio un libro que fue adquirido para este evento en calidad 

de presente. 

 

En el periodo se realizaron los siguientes talleres en las aulas por parte de los becarios del repto. 

Psicopedagógico: Igualdad de Género (1 de septiembre con 39 asistentes). Diferente aspecto, 

mismo valor (1 de septiembre con 38 asistentes. Esclavitud efectiva (7 de septiembre 81 asistentes). 

Taller de Estrategias de aprendizaje (7 de septiembre 38 asistentes). Técnicas de estudio (8 de 
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septiembre con 41 asistentes). Salud sexual (9 de septiembre con 36 asistentes). Autoestima (9 de 

septiembre con 38 asistentes). 

 

En el periodo la atención individual, canalización y orientación vocacional individual del 

departamento psicopedagógico fue de 73 alumnos atendidos, de los cuales 59 corresponden a 

orientación psicológica individual, 14 a orientación vocacional individual. 

 

 

3.- DIVERSIFICACION ACADEMICA. 

 

Se llevó a cabo el 1 de agosto, la reunión para padres de familia de los alumnos de 

1er. semestre. Se realizó en el  Auditorio de la Escuela, el objetivo fue dar a conocer 

el servicio y las funciones del Departamento Psicopedagógico y Tutoría, se tiene 

registro de evidencia de 340 padres de ambos turnos. 

 

El día 9 de agosto se realizó la toma de protesta como Directora electa de la ENMS CHLeón 

a la maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez en el Auditorio de la escuela. Posterior a la toma 

de protesta se le invitó a todos los asistentes al  brindis que se ofreció en ese honor.  

 

El día 16 de agosto, en el departamento psicopedagógico la maestra Verónica 

Aguilar Vargas impartió el curso de inducción a los tutores de nuevo ingreso, siendo 

estos los profesores José Candelario Hinojosa Santoyo, Víctor Jesús Llamas 

Rodríguez, Ma. Eugenia Aguilar del Torno y Álvaro Eliseo Pinedo Amador. 

 

El 19 de agosto, se clausuró el evento de semana cultural, en este se entregaron reconocimientos a 

docentes por años de servicio y reconocimiento también a aquellos que tuvieron evaluaciones 

docentes positivas y aquellos que tuvieron resultados favorables con el alumnado en el ámbito 

deportivo, artístico y cultural.  
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El día 31 de agosto en las instalaciones de la ENMS León se realizó el concurso la ciencia 

para todos, contando con la participación de los profesores Verónica Aguilar Vargas y 

Miguel Ángel Ruiz Torres como jurados de dicho evento. 

  

El 1 de septiembre se apoyó con recursos financieros a los maestros Vicente Vázquez López  y Silvina 

Lucía López Villagómez. Al maestro se le apoyó con la inscripción a su maestría en Desarrollo 

Organizacional y también se apoyó la titulación de la maestra, ambos apoyos se cubrieron con 

recurso POA. 

 

La Directora Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez acudió al Aniversario de la Toma de la Alhóndiga de 

Granaditas en Guanajuato, participó desfilando con el contingente de la Universidad de Guanajuato 

el 28 de septiembre 

 

El día 30 de septiembre en las instalaciones del edificio central de la Universidad de 

Guanajuato, se realizó la reunión de capacitación para el proceso de admisión a niveles 

intermedios enero-junio 2017, contando con la participación de la Maestra Liliana Fabiola 

Ponce Castro y José Antonio Zermeño García. 

 

El día 3 de octubre en las instalaciones del salón de consejo de la Dirección del Colegio del 

Nivel Medio Superior se realizó la reunión de validación de reactivos para los exámenes 

institucionales de materias de primer semestre, contando con la participación de los 

profesores Alberto Rafael Márquez Muñoz y José Antonio Zermeño García en las materias 

de Español y Seminario de Historia Universal Contemporánea respectivamente. El día 4 se 

realizó la misma actividad para las materias de tercer semestre, contando con la 

participación del profesor Rolando Ramos Reyes en la materia de Taller de Lectura y 

redacción. 

 

En el mes de octubre los maestros Diego Armando Nicasio Tovar, Paulo César García Quijas y 

Rolando Ramos Reyes realizaron los trámites para certificarse por medio del examen de 

conocimientos ECODEMS, esperando tener respuestas favorables las cuales se reportarán el 

siguiente periodo. 
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4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTION ACADEMICO ADMINISTRATIVA. 

 

El 8 de agosto recibimos una capacitación para la elaboración del presupuesto anual de ingresos y 

egresos siguiendo la normatividad del Código Fiscal de la Federación, la maestra Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez y la asistente Luz Adriana del Rocío Rodríguez Careaga asistieron, posteriormente se 

entregaron dichos presupuestos solicitando en el de Ingresos una incremento  mayor para hacer 

frente a todas las necesidades de la escuela.  

 

El día 8 agosto terminó la gestión como Secretario Académico de la escuela del maestro 

Ignacio Mares Moreno, y entregó el puesto a la Mtra. Liliana Fabiola Ponce Castro con el 

proceso requerido por Contraloría General de la Universidad de Guanajuato "Entrega - 

Recepción". 

 

El 10 de agosto se platicó, que, por parte de la Directora de Nivel Medio Superior se tiene 

la encomienda de la implementación de un proyecto de “Brigadas juveniles de agua”, en 

conjunto con los profesores de la Escuela MGeIT Miguel Ángel Ruiz Torres, Dr. Mario 

Aguirre Barajas y Mtra. Alejandra Paulina de la Torre Torres. Los alumnos: Juan López 

Gaeta, Valentina López, Ángela Nava Mata, Marlin López Hernández, Estefania Jiménez 

Cobian, Sheila Marquez, Lidia Ávila, Diego Novelo, Luis González, Nahely Torres, Andrea 

Rangel, Elizabeth Lara, Tabata Martínez, Jacqueline Escalante, Andrea Pérez, Itzel León, 

Yareli Romero, Ángela Ornelas, Lorena Morales, Jazmin Luna y Paola Mares. Este 

Proyecto tiene el objetivo de reducir el impacto ambiental del consumo de agua embotellada 

y promover la sustentabilidad por parte de la comunidad universitaria de la escuela. Se ha 

entregado el primer avance del mismo.  

 

En el segundo semestre del año el personal de la Coordinación Administrativa continuó con las 

capacitaciones para la implementación del sistema SAP. 
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Se llevó a cabo el taller de defensa personal en la ENMS Guanajuato enfocado a 

los vigilantes en donde asistieron los Sres. Julián Martínez Saldívar y Edgar 

Armando Fraga Galván, con la finalidad de que el personal administrativo tenga las 

competencias técnicas específicas que se requieren para el puesto, realizado el 16 

de agosto. 

  
El 21 de septiembre, se realizó una reunión informativa, sobre modificaciones del seguro 

contra accidentes, nos acompañó la Lic. Hilda Guerrero del Colegio de Nivel Medio 

Superior. 

 

El miércoles 14 en las instalaciones de la ENMS Irapuato se realizó el foro de consulta sobre el 

modelo educativo, evento que se realizó de las 10:00 a las 12:30 hrs contando con la participación 

de los maestros Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Liliana Fabiola Ponce Castro, Verónica Aguilar Vargas, 

José Antonio Zermeño García y de los alumnos Cruz Ernesto Ruvalcaba Cortés, Grecia Carolina Diaz 

de León Valtierra, Analilia Duran Fonseca, Silvana Patrizia Zapien Zamora. 

 

El día 24 de Agosto en las instalaciones de la ENMS- Silao se realizó la sesión de 

presentación de proyectos para la implementación del MEUG, se realizó en 2 etapas con la 

participación de Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Liliana Fabiola Ponce Castro, José Emigdio 

Frausto Macías y José Antonio Zermeño  García, y una segunda sesión de las 12:00 a las 

2:00 en la cual se sumó el maestro Miguel Ángel Ruiz Torres 

 

La directora la maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez y el Enlace de Calidad el maestro José Antonio 

Zermeño García asistieron a un Curso de Actualización de la norma ISO 9001:2015 para Instituciones 

de Educación el 25 y 26 de agosto. 

 

Se realizó el simulacro de evacuación el día 6 de octubre, programado por el área de la coordinación 

de seguridad del CNMS. El simulacro de gabinete se preparó un día antes y se acordó como hora de 

inicio a las 14:30 h; que el incidente motivo era un corto circuito que provoco un incendio en el área 

de biblioteca. Gracias a la buena coordinación y a la participación de las diferentes brigadas el 

simulacro fue un éxito. Cabe destacar la presencia de personal de protección civil de la ciudad de 



                         

 23 

León que por coincidencia se presentaron en la unidad y fueron testigos manifestando al final en el 

momento de las conclusiones las felicitaciones. Recibimos de su parte observaciones que  

 

Los días 19, 21 y 24 de octubre acudieron la secretaria ejecutiva Hilda Rosas Ortiz y la 

asistente de ventanilla María de Jesús Fuentes Guevara a Curso de Calidad en el Servicio 

para reforzar las habilidades de las personas que integran las áreas de atención. 

 

El 24 de octubre se llevó a cabo una Feria de la Salud en la cancha de futbol de la escuela en donde 

se impartieron talleres de higiene, salud, alimentación y técnicas varias enfocadas al bienestar 

humano. Se otorgaron plumas a los participantes en forma de presentes. 

 

El 26 y 27 de octubre acudió la asistente administrativa Luz Adriana del Rocío Rodríguez Careaga a 

talleres de Adquisiciones y Contabilidad Gubernamental en el Auditorio Ma. Elena Morales, con la 

finalidad de retroalimentar información en cuestiones laborales y disminuir errores. 

 

5.- DESARROLLO DE LA INVESTIGACION. 

 

Durante el periodo la Mtra. Verónica Aguilar Vargas, participó en las reuniones del Comité 

de Investigación del CNMS, del cual forma parte, las reuniones versaron en la organización  

del Encuentro Regional de Difusión de Experiencias Docentes, Investigación y Divulgación 

2016 del CNMS. 

 

 

6.- IMPULSO A LA CULTURA Y LA EXTENSION. 

Del 15 al 19 de agosto se llevó a cabo la 8va. Semana Cultural de la escuela en su XXVI Aniversario 

en donde se realizaron varias actividades enfocadas a la formación integral de los alumnos: 4 

concursos, 18 ponencias, 28 talleres artísticos y científicos, 4 conferencias magistrales, 4 

exposiciones montadas en la galería de arte, 9 stands en la feria de servicio social, 9 sesiones de cine 

en el ciclo cine de horror. Total 5,200 inscripciones a eventos. Dentro del mismo marco se organizó 
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la bienvenida para alumnos de nuevo ingreso en el balneario Paraíso en La para un aproximado de 

700 personas, incluido alimentos y transporte.   

 

 

7.- VIDA COLEGIADA  

 

El día 03  de agosto se realizó la reunión del área de materias formativas 

encabezada por su coordinadora la maestra verónica Aguilar Vargas, de la cual se 

desprendieron los criterios de evaluación y avances programáticos para los maestros de 

las materias de tutoría, desarrollo humano, actividades deportivas, orientaciones 

educativas.  

 

El día 03 de agosto en la sala de usos múltiples de esta escuela se realizó la reunión 

del área de Ciencias sociales y humanidades encabezada por su coordinador el maestro 

Jesús Alejandro Pantoja Villalobos, de la cual se desprendieron los criterios de evaluación 

y avances programáticos para los maestros de las materias de Seminario de Historia, lógica 

argumentativa, economía y derecho.  

 

El día 04 de agosto en la sala de usos múltiples de esta escuela se realizó la reunión 

del área de Ciencias naturales encabezada por su coordinador el maestro Miguel Ángel 

Ruiz Torres, de la cual se desprendieron los criterios de evaluación y avances 

programáticos para los maestros de las materias de Química, Biología, Física y educación 

ambiental. 

 

El día 04  de agosto en la sala de usos múltiples de esta escuela se realizó la reunión 

del área de Ingenierías encabezada por su coordinador el maestro Diego Armando Nicasio 

Tovar, de la cual se desprendieron los criterios de evaluación y avances programáticos para 

los maestros de las materias de Algebra, geometría y trigonometría y Calculo Diferencial. 
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El día 05 de agosto en la sala de usos múltiples de esta escuela se realizó la reunión 

del área de Artes encabezada por su coordinador el maestro Eliezer Morales López , de la 

cual se desprendieron los criterios de evaluación y avances programáticos para los 

maestros de las materias de Apreciación artística, Historia del artes Mexicano, Dibujo 

natural. 

 

El día 05 de agosto en la sala de usos múltiples de esta escuela se realizó la reunión 

del área de DEA encabezada por su coordinador el maestro José Antonio Zermeño García, 

de la cual se desprendieron los criterios de evaluación y avances programáticos para los 

maestros de las materias de Contabilidad I, Matemáticas Financieras, y administración. 

 

Se realizaron dos reuniones ordinarias de la H. Academia una el 26 de septiembre 

y la otra el 17 Octubre 2016.  

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

 

En el mes de agosto se continuó con la rehabilitación del área exREUNE: baños, pasillos, escaleras 

y salones, con la finalidad de hacer funcional el espacio ya que alberga salones de clases. 

 

El 2 de agosto se recibió la caseta que funciona para trabajos de mantenimiento, se adquirió con 

recurso POA. 

 

El 22 de agosto se realizó la entrega formal del elevador de la escuela, asistió personal de la 

Universidad de Guanajuato del área de Infraestructura. 

 

El 31 de agosto recibimos el estadímetro, la balanza corporal y la cinta métrica, las cuales son 

herramientas de la nutrióloga para el control corporal. 

 

En el mes de septiembre personal de la UG entregó el espacio que albergaba el Consultorio Dental 

del ASPAUG, que se encontraba resguardado en situación legal. Por  ello se tuvo que realizar 
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mantenimiento de la instalación eléctrica, cambio de lámparas ya que se encontraban fundidas,  

cambio de chapa y retiro de muebles que fueron enviados a dicho sindicato. 

 

Se realizó el servicio de mantenimiento al vehículo oficial Sentra. También se efectuaron 

los servicios al vehículo Nissan Frontier por los 35,000 km. y 40,000 km. el 9 de 

septiembre y 9 de octubre respectivamente, con  objeto de mantener las unidades en 

buenas condiciones ya que se utilizan diariamente. 

 

Se mandó arreglar la motosierra ya que no funcionaba correctamente, le lavaron el carburador y 

realizaron cambio de aceite, el 10 de septiembre. 

 

El 15 de septiembre se realizó la fumigación a toda la escuela continuando con el programa de 

mantenimiento preventivo y correctivo, con el fin de controlar los problemas de plagas y de 

prevenir otras que mermen la higiene y seguridad de los alumnos y personal. 

 

Se realizó el servicio de mantenimiento a la Puerta de Emergencia de la escuela, dado que el 

pasador y las jaladeras no funcionaban correctamente. Se efectuó con la finalidad de asegurar el 

paso a la misma. 

 

Se colocaron cuatro lámparas suburbanas en la entrada principal de la escuela abarcando toda el 

área (jardineras) de la institución por cuestiones de seguridad de los alumnos y del personal que 

labora en la misma. 

 

El día 7 de octubre se adquirieron los dos maletines para cámara fotográfica que se contemplaron 

en el POA, ambos maletines apoyan al enlace de extensión. 

 

Se colocaron ventanas corredizas y fijas en los salones de humanidades y área exREUNE ya que se 

habían retirado los aparatos de aire acondicionado en el área dejando expuestas las aberturas,  

por lo que hubo la necesidad de colocar las ventanas y evitar los problemas de aire y plagas.  

 



                         

 27 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

Asistió el maestro Carlos Florentino Origel Zavala a un Simposium en Sendai, Japón 

denominado ISATE 2016 del 13 al 16 de septiembre. La escuela lo apoyó con el gasto de 

transporte aéreo. Este evento ayuda a la formación de dicho docente ya que imparte las 

materias tecnológicas. 

En el XVII Coloquio Nacional de Formación Docente de Educación Media Superior 

celebrado en la ciudad de Durango los día 08 y 09 de septiembre de 2016 los docentes: 

Verónica Aguilar Vargas, Rolando Ramos Reyes, Paulo César García Quijas y Diego 

Armando Nicasio Tovar, presentaron ponencia. 

 

En el 1er. Encuentro Regional de Experiencias Docentes celebrado los días 27 y 28 de 

octubre de 2016, los docentes. Carlos Florentino Origel Zavala, Verónica Aguilar Vargas, 

Rolando Ramos Reyes, Paulo César García Quijas y Diego Armando Nicasio Tovar, 

presentaron ponencia. 

 

El 24 de septiembre se llevó a cabo la aplicación de la primera fase de la Olimpiada Estatal 

de Química 2016, participando en conjunto con el MGyT Miguel Ángel Ruíz Torres. Esta 

actividad sirvió para darle presencia a la ENMS Centro Histórico León en la región, ya que 

incluyo la participación de escuelas de los municipios de León, San Francisco del Rincón y 

Purísima del Rincón. . 

 

 

MTRA. MA. EUGENIA IBARRA RODRÍGUEZ 

DIRECTORA ENMS CENTRO HISTORICO LEON 
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León, Gto., a 03 de noviembre de 2016. 

 

Q.F.B. Martha Oliva Gallaga Ortega 
Directora  del Colegio de Nivel Medio Superior 
Universidad de Guanajuato 
 

En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la Universidad 
de Guanajuato, informo a Usted las actividades más importantes realizadas en la 
Escuela de Nivel Medio Superior de León comprendidas en el periodo del mes del 
1 de febrero al 30 de abril del 2016. 

Capítulo I.  PLADI 2010-2020 

1.- PLADES 

-Actualmente se trabaja en lo que corresponde a las metas que se encuentran 
apegadas a la actualización del Plan de Desarrollo de la Escuela PLADENMSLEÓN 
2010-2020, y con las del Plan de Desarrollo del Colegio de Nivel Medio Superior 
PLADECO 2010-2020. 
-Seguimiento a las metas PLADI y PLADeCo 2015. 
 
Capítulo II.  Evolución de los Indicadores 

1.- Capacidad  
 
2.- Competitividad 
 
Capítulo III.  Actividades Académico-Administrativas 
1.- Desarrollo del Personal Académico 
 
2.- Desarrollo integral de los alumnos 
Fortalecimiento a la Tutoría, la orientación educativa, vocacional y  
Psicopedagógico 
-Diagnóstico inicial para alumnos de primer ingreso, 1 evento a 740 personas 
-Devolución del DX. Inicial a Dirección, 1 evento a 2 personas. (Director y Secretaria 
Académica). 
-Atención psicológica individual en 109 eventos para 24 personas. 
-Atención psicológica en “Taller Sentido de la Vida” 27 eventos, 153 personas. 
 
Fomento al Liderazgo Estudiantil. 
-Juntas de planeación de actividades del Departamento, supervisión de casos y 
seguimiento de proyecto con padres de familia:  8 eventos con 24 personas. 
-Campaña de “Prevención del Suicidio”, 1 evento, para toda la comunidad 
educativa. 
-Campaña “Yo construyo mi identidad”, 2 eventos, 122 personas ´participaron. 
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-Foro Debate “Concientización de las adicciones a las redes sociales”, 1 evento, 
para toda la comunidad educativa. 
-Trabajo en Grupo con Talles para Padres: 4 eventos, 97 personas. 
Orientación Educativa 
-Feria Profesiográfica 2016, 26 stands para la comunidad educativa de quintos y 
terceros. 
-Feria Profesiográfica 2016, 9 conferencias, 800 participantes. 
-Feria Profesiográfica 2016, 3 talleres, 170 participantes. 
-Visitas a Universidades, 1 evento, 50 personas (DECEA Campus Guanajuato). 
-Visitas de Universidades, 1 eventos, 9 personas. (CIDE Campus Aguascalientes). 
-Campaña de Orientación Vocacional y Profesiográfica, 1 evento para comunidad 
educativa. 
-Foro Educativo, Periódico mural Educativo y consulta de métodos de estudio, 3 
eventos, para la comunidad educativa.  
-Atención individual de Orientación Vocacional 3 evento a 2 personas. 
Servicio Social 
-Se atendió al cronograma de actividades para el desarrollo del SSU en los tiempos 
y formas señaladas con antelación. 
-Se realizó la colecta de víveres, productos de higiene personal y limpieza (2,394 
piezas) y 28 suplementos alimenticios para la “Casa Hogar Comienzos”, la 
Fundación ADAMAVI y el C. Salvador Aguirre González un paquete con 53 ensures.  
-Se ha participado en las reuniones de trabajo convocadas por la DCNMS para la 
planeación del V Foro de experiencias del SSU en el NMS. 
-Participación en el V Foro de experiencias del SSU en el Nivel Medio Superior, 
dando inicio con éste el quincuagésimo quinto aniversario de la institución del 
Servicio Social en la UG. 
-Participación a todas y cada una de las reuniones convocadas por la Dirección de 
Vinculación y el Comité especial para la realización del VI Foro de SSU y ANUIES.  
-Colaboración de manera activa como relatora y asistentes en el VI Foro de SSU y 
ANUIES en donde fuimos sede la UG. 
-Se realizaron las pláticas de Capacitación Vial con alumnos de diferentes 
inscripciones en el SSU, atendiendo al convenio de la UG con Transito del Estado. 
-Se realizaron 10 visitas al CRIT Irapuato con los grupos de 1° semestre de 
Bachillerato General y BTPI. 
-Se participó en la Máster clase de Zumba realizada en las Instalaciones del CRIT 
Irapuato con la asistencia de 90 alumnos de nuestra Escuela. 
-Se inició en el mes de octubre con la campaña de boteo TELETON, misma que se 
pretende terminar el 5 de diciembre, con una participación de 100 alcancías; 
cumpliendo con el compromiso que tiene la UG con dicha Fundación. 
 
 
Apoyo de Becas 
-Becas Institucionales, se otorgaron: 8 de Excelencia Académica, 45 de Comunidad 
Universitaria, 71 de Equidad Social. 
-Becas de PROSPERA (Federales), se realizó el aviso de asistencia de 75 jóvenes 
de los cuales son:   
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 -Asistencia: 63, Reinscripción: 55, Concluyen NMS: 8 y con Incumplimiento de 
Reinscripción: 12  becarios del programa de manera autógrafa y electrónica. 
-Becas Federales (Síguele), se realizó de manera electrónica la validación de 131 
jóvenes, para posiblemente ser beneficiados con el programa, siendo ACEPTADOS 
19 alumnos. 
-Becas PROBEMS (Federales) Se está en el proceso de validación de Becas Contra 
el Abandono  Escolar de 2 alumnos. 
-Becas Tutor EDUCAFIN (Estatales): Se realizó el aviso de asistencia de manera 
electrónica de 52 alumnos ordinarios y fueron aceptados 51 jóvenes. 
-Se realizó la reunión de capacitación de Beca tutor con los beneficiarios del 
programa para dar cumplimiento a la convocatoria del programa. 
-Participación en la reunión de trabajo convocada por la Dirección de Desarrollo 
Estudiantil de la UG y el CNMS para realizar las modificaciones al proceso de Becas 
Institucionales. 
-Asistencia a la reunión de capacitación del programa Beca Tutor en las 
Instalaciones de EDUCAFIN para implementar el programa. 
-Se realizó el proceso de Beca de Excelencia de EDUCAFIN siendo estos 6 alumnos 
postulados y en espera de resultados. 
Olimpiadas 
-Participación de alumnos en la XXVI Olimpiada Estatal de Química, en la 
Preselección en segunda fase del 22 de Octubre 2016.  Los alumnos son los 
siguientes:   
Luna González Cinthya Ximena 
Rodríguez Mares Ángel Tadeo 
Maldonado Hernández Uriel 
 
3.- Desarrollo y diversificación académica 
 
4.- Mejoramiento de la gestión académico administrativa 
Estructura Administrativa 
-Se concluyó la Administración de la gestión 201-2016, inicia el MCO. Sergio 
Augusto Romero Servín como Director, la Mtra. Dalila Abella Camarena García 
como Secretaria Académica y la Mtra. Blanca Leticia Martínez Medina como 
Coordinadora Administrativa. 
 
5.- Desarrollo de la Investigación 
 
 
 
 
 
6.- Impulso a la cultura y extensión 
Extensión 
- Ceremonia de incineración de Bandera y Abanderamiento de Escolta. 
Participación de aproximadamente 700 alumnos, 25 maestros.  Objetivo: 
Reforzamiento de los valores cívicos e identidad nacional. 
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- Concurso Ciencia para todos.  Aprox. 350 alumnos.  Los alumnos vieron 
recompensados sus esfuerzos a un evento Científico, que fomentó la participación, 
competencia y mejora continua. 
-Realización de la Conferencia “Los verdaderos genios de la ciencia en la biblioteca 
histórica de la UG”.  Con aproximadamente  80 alumnos.  Los alumnos de una 
manera divertida, fueron informados de los servicios y el acervo bibliográfico con el 
que  cuenta la biblioteca más importante de la UGTO. 
-Exposición " Que mi mente no descanse si de amar se trata”.  Participación de 
aproximadamente 950 alumnos.  Objetivo: La importancia del respeto a las 
personas independientemente de su orientación y/o preferencia sexual.  
-Evento Bienvenida la Cultura.  Película “Mari Pepa”.  Participación de 60 alumnos. 
-Evento: “Foro de proveeduría “.  50 alumnos participaron como apoyo de Staff. 
7.- Vida Colegiada 

8.- Desarrollo de la Infraestructura 
 
9.- Presencia universitaria 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

ATENTAMENTE 
“LA VERDAD OS HARA LIBRES” 

 
 

MCO. SERGIO AUGUSTO ROMERO SERVÍN 
DIRECTOR 

ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR LEÓN 
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‹‹2016. Año del Nuevo Sistema de Justicia Penal.›› 

Pénjamo, Gto., a 03 de Noviembre de 2016 
Número de Oficio: PEM/295 /2016 

Asunto: Informe trimestral de Actividades. 
 

 
 
Q.F.B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA 
DIRECTORA DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 
PRESENTE 
 
 
Por este conducto, le informo las actividades que se desarrollaron en la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Pénjamo, durante el periodo del 1º de agosto de 2016 al 31 de octubre 

del 2016. Esto, atendiendo a las metas del Colegio, para la Evolución de los Indicadores, 

así como el desarrollo de las Actividades Académico – Administrativas, mismas que se 

encuentran establecidas en el PLADI 2010-2020. 

 

CAPÍTULO I. PLAN DE DESAROLLO 2010-2020. 

 

PLADES 

 

PLADEMS: Elaboración Consulta, aprobación y actualización. 

 

Se realizó  jornada Tutorial A-D16, del 05 al 07 de octubre de 2016, para entrega de 

resultados de primer examen parcial a padres de familia; se realizaron reuniones con 

padres de familia de alumnos de nuevo ingreso en las mismas fechas 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

 

1. CAPACIDAD 
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Fueron aceptados 225 alumnos de nuevo ingreso para la sede Moroleón y 203 alumnos 

en Pénjamo  en el proceso de selección 

 

2. COMPETITIVIDAD 

 

Tres alumnos de la ENMSP resultaron seleccionados para la Beca Transporte Texas, 

que les permitirá viajar a EUA, durante el mes de noviembre. 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS  

 

1. Desarrollo del personal académico 

 

Cuatro profesoras asisten a taller de capacitación para la certificación de Competencias 

Docentes, impartido en CNMS  

Directora asiste a Diplomado en Mediación y Conciliación Escolar, del 05 de Agosto al 

22 de Octubre (todos los fines de semanas) en la Escuela de Investigación del Poder 

Judicial del Edo 

Ana Laura Reyes, encargada de biblioteca, asiste a la ENMSI en apoyo a su capacitación 

para el majo de servicios bibliotecarios del 24 al 26 de agosto. 

El 26 de agosto, personal administrativo de nuevo ingreso asiste a capacitación en 

edificio central. De esta ENMSP, acuden: Ixchel Solorio, Claudia García Torres, Ana 

Laura Reyes y Rafael Maqueda 

Dos profesores que aplicaron evaluación para Certificación de Competencias Docentes 

para la EMS,  en la Modalidad CERTIDEMS, fueron acreditados 

 

 

2. Desarrollo Integral de los estudiantes 

Se realizaron capacitaciones a alumnos para su participación en la tercera etapa 

eliminatoria de la Olimpiada de Informática, durante los sábados de los meses de 

septiembre y Octubre; de esta etapa, dos jóvenes pasaron a la competencia estatal que 

se realizara del 11 al 13 de Noviembre en la cd de Gto. 
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Durante la semana Cultural se llevaron a cabo encuentros deportivos con otras 

instituciones educativas de los municipios de Pénjamo y Moroleón, fomentando la sana 

convivencia, el respeto y el trabajo en equipo en estos juegos. 

 

 

 

 

 

Cuatro alumnos de la ENMSP, participan en la carrera Atlética DCEA el día 27 de 

octubre, en la cd de Guanajuato, en la que  ganaron 1ro y 2do  

De igual manera participo el equipo de atletas corredores de la ENMSP en la Olimpiada 

Deportiva Universitaria, obteniendo primeros lugares 

 

3. Desarrollo y diversificación académica 

Se realizó el taller Construye-T, el día 17 de agosto, para personal de la ENMSP, en el 

que participaron el Secretario Académico, la encargada del programa en la ENMSP, 

Guadalupe Gallardo, profesores y alumnos  

 

4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa 

 

Se continúa con el seguimiento al programa de separación de la basura, para lo cual se 

cuenta en diversos puntos estratégicos de la escuela con contenedores separadores de 

la misma 

 

5. Impulso de la cultura y extensión 

Del 17 al 21 de octubre se llevó a cabo la XXIII Semana Cultural, en Pénjamo y en su 

Sede Moroleón, con actividades como talleres, conferencias, presentación de grupos 

artísticos y encuentros deportivos 

Se llevó a cabo la plática sobre el nuevo Sistema de Justicia Penal para Adolescentes  

en la ENMSP, por parte del Poder Judicial del Edo de Guanajuato 

Se llevó a cabo el ya tradicional desfile de Catrinas, con alumnos de la ENMSP, por 

calles principales de la cd de Pénjamo 

Se realizó el concurso de altares de muerto, donde participaron todos los grupos de la 

ENMS Pénjamo y su sede Moroleón 
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6. Vida colegiada 

Se realizaron reuniones de áreas para el reforzamiento de actividades encaminadas al 

desarrollo del modelo educativo por competencias, registro de las mismas y organización 

de exámenes departamentales 

La Academia de la Escuela sesionó en 1 ocasión ordinariamente 

 

 

 

 

7. Desarrollo de la infraestructura 

Se  concluyeron con  trabajos de remodelación del Auditorio Rigoberto Reyes, en la 

ENMSP 

 

8. Presencia Universitaria 

Se realizó el traslado de Fuego Simbólico desde la cd de Dolores Hidalgo a la cd de 

Pénjamo, el día 15 de Septiembre 

La escuela participó en actos cívicos organizados por el H. Ayuntamiento, los días 15 y 

30 de septiembre con la intervención de  Escolta; participo también en el desfile del 16 

de septiembre, con la participación de personal administrativo, docente, alumnos, 

escolta y  Banda de Guerra. 

Durante la Semana Cultural, se realizó la llamada Noche de Talentos, en el Jardín 

Principal de la cd, con participación de alumnos de la ENMSP 

 

Sin otro asunto en particular, le envío un cordial saludo y quedo a sus órdenes para 

cualquier detalle al respecto. 

 

 

ATENTAMENTE 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

LA DIRECTORA 

 

 

ING. ELISA GÓMEZ HERNÁNDEZ 
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UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR. 

 ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE ALVATIERRA. 

INFORME TRIMESTRAL. 

(Agosto a Octubre 2016) 

 
 
CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 
Se llevó a cabo la reunión de inducción a padres de familia de estudiantes de nuevo 
ingreso, en conjunto con los maestros tutores que le darán acompañamiento 
durante el primer año, informando la misión, visión de la Universidad de Guanajuato, 
así como los derechos y obligaciones que tiene todo estudiante que pertenece a la 
Universidad de Guanajuato. 
Así mismo, se realizó la Jornada para padres de Familia de todos los grupos, cuyos 
temas tratados, fueron índices de reprobación en el Primer Parcial, seguro contra 
accidentes, entrega de calificaciones y particularidades de cada grupo. Ambas 
reuniones fueron dirigidas por el tutor de cada grupo y acompañada por los 
profesores de materia, para que compartieran a los papás los criterios de evaluación 
de cada materia, logrando así, la inclusión de profesores y padres de familia en el 
desarrollo integral de sus hijos.  
Concluyó el “Taller para Padres de Familia”, actividad que forma parte de una 
de las acciones del proyecto de desarrollo de la escuela, por el periodo 2016-
2020, quienes tuvieron la oportunidad de conocer el plan de estudios vigente 
del Nivel Medio Superior y la normatividad que regulará la estancia de sus 
hijos en la institución; para la escuela es una herramienta que permitirá 
disminuir el índice de reprobación y deserción de los alumnos, logrando un 
mayor índice de egreso generacional. 
 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1.- Capacidad.-  

Se recibió por parte del Senado de la Republica el apoyo económico de 
$1´500,000.00 (un millón quinientos pesos 00/100 m.n.), para la adquisición de 
equipo de cómputo. 

La Escuela fue evaluada por el Instituto Nacional Para la Evaluación de la 
Educación (INEE), con la finalidad de evaluar la calidad y desempeño del 
sistema educativo del Nivel Medio Superior. 

2.- Competitividad.- 

61 sesenta y un estudiantes de la escuela, se certificaron en tecnología de la 
información, ante el Instituto Estatal de Capacitación del Estado (IECA), Así 
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como de dos profesores, uno de ellos en la misma área de Tecnologías de la 
información y el segundo de ellos, en la Enseñanza del Inglés. 
Se participó en la Feria Nacional de Ciencias etapa estatal, siendo seleccionado el 
proyecto de “Physic of Mind”, que representa a nuestra escuela, entre los primeros 
5 lugares para representar al estado de Guanajuato en la etapa Nacional a 
celebrarse en la ciudad de México del 30 de octubre al 1 de noviembre. Así mismo, 
se participó en los talleres que organizó la Secretaría de Innovación del Estado para 
la preparación de proyectos. 
 
 

 

  

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
1.- Desarrollo del Personal Académico:  

Concluyó la capacitación a seis tutores de nueva incorporación a esta Coordinación. 
Dicha capacitación consistió en el Taller “La Carpeta Electrónica; las Tic´s como 
una herramienta para la Tutoría” y en una segunda sesión un Taller titulado “Los 
Principios básicos para la Tutoría”. Dichos Talleres, fueron impartidos por 
instructores del CNMS. 
Se impartió la capacitación “Prevención de Violencia Basada en Genero”, dirigido a 
profesores la asistencia fue de 36 docentes, con la finalidad de conocer y diferenciar 
los tipos de violencia generada en todas las personas que se encuentran en nuestra 
sociedad. 
Conferencia “Comunicación Asertiva”, para docentes de la ENMS Salvatierra con 
una asistencia de 37 profesores. Cuyo objetivo lo fue lograr conocer técnicas y 
formas de una comunicación asertiva entre compañeros y alumnos a lo largo de 
este semestre. 

2.- Desarrollo integral de los estudiantes:  
 
El departamento Psicopedagógico, realizó varias conferencias, talleres y charla, con 
la finalidad de apoyar al estudiante en sus necesidades emocionales, académicas 
y personales, entre los cuales citamos los siguiente: carteles “Promoviendo la Vida”, 
con la finalidad de promover vida; “Prevención del Suicidio”, cuyo objetivo principal 
lo es el abordar el problema de las conductas autodestructivas; “Cultura de la paz”, 
promoviendo en los alumnos habilidades y valores para ejercer cultura de paz; 
“Prevención de conductas Antisociales”, con la finalidad de que los alumnos aporten 
ideas o actividades que generen una buena conducta dentro y fuera de la escuela. 
Se concluyó el curso de nivelación en el área de matemáticas y español, dirigido a 
los alumnos de nuevo ingreso que no lograron aprobar con la calificación mínima 
que establece la Ley Orgánica. 
Se realizó la valoración física a los alumnos de primer semestre. 
El Poder Judicial del Estado de Guanajuato, impartió a los alumnos la conferencia 
“Sistema de Justicia Penal para Adolescentes. 
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3.- Desarrollo y diversificación académica: 
 
Concluí el diplomado “Conciliación y Mediación Escolar”, impartido por la Escuela 
del Poder Judicial del Estado de Guanajuato. 
Seis profesores de la escuela se certificaron en Competencias Docentes del Nivel 
Medio Superior. 
El enlace de calidad y una servidora, participamos en la actualización de la norma 
ISO 9001, promovido por la autoridad del Colegio del Nivel Medio Superior.  
 
4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativo: 
  
Se estableció comunicación con las autoridades de Seguridad Pública del Municipio 
y personal de seguridad de nuestra Alma Mater, para tratar asuntos de inseguridad 
hacia los alumnos y personal académico y administrativo de la escuela; como 
resultados de esta reunión, se está apoyando a la escuela con rondines de una 
patrulla en horarios claves, proporcionados por la escuela. 
Terminó el proceso de continuación de la gestión, ante la Contraloría Interna de la 
Universidad. 
El personal de ventanilla, recibió la capacitación de “visión en el Servicio”, 
organizado por el Colegio del Nivel Medio Superior. 
 
 
5.- Desarrollo de la investigación: 
 
Se colaboró el “XII Encuentro Participación de la Mujer en la Ciencia”, donde se tuvo 
la participación de dos maestras de nuestra escuela en modalidad “Cartel”; 
participación en el “XVII Coloquio Nacional de Formación Docente”, se presentaron 
las siguientes participaciones:  6 Profesores Talleristas, 6 Profesores ponentes y 3 
Profesores evaluadores de Talleres y ponencias; de igual forma en el “2° Coloquio 
de Divulgación de la Ciencia”, mediante el cual se tuvo la participación de cuatro 
profesores en modalidad cartel y, en el“1° Encuentro Regional de Experiencias 
Académicas del Nivel Medio Superior”, en el que participaron 4 Profesores 
ponentes, 4 profesores Talleristas, un Profesor en Modalidad Cartel. 
 
6.- Impulso a la cultura y extensión: 
 
Formación de Brigadas Juveniles de Cultura del Agua, teniendo como objetivo dar 
a conocer a los brigadistas temas enfocados a la problemática ambiental, en 
específico en temas “hídricos”. Los cuales, una vez capacitados, se vuelvan agentes 
multiplicadores, dando a conocer los temas con alumnos de nuestra escuela y niños 
de alguna escuela primaria de nuestro municipio, creando así una concientización 
ambiental en los alumnos de las escuelas. 
Se desarrolló la semana cultural y el 46° cuadragésimo sexto aniversario de la 
escuela, con el apoyo de los grupos artísticos de las escuelas hermanas del Nivel 
Medio Superior.  
7.- Vida Colegiada: 
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 Terminó el procedimiento para las votaciones de Alumno Consejero que 
representará a los alumnos de la Escuela ante el Consejo del Nivel Medio Superior 
de la Universidad de Guanajuato, resultando electos los alumnos José Cristóbal 
Trujillo Flores y Camila Edith Muñoz Salgado, como titular y suplente 
respectivamente. 
8.- Desarrollo de la infraestructura: 
 LLevose a efecto, la gestión con el Sistema Municipal de Agua Potable y 
Alcantarillado de Salvatierra (SMAPAS), para que se realizara un Diagnóstico 
Hidráulico en la institución.   
9.- Presencia universitaria: 
 Por invitación del municipio, alumnos de la escuela, trasladaron el fuego simbólico 
de la ciudad de Dolores Hidalgo a Salvatierra.  
Asistí al primer informe de actividad del presidente municipal, Dr. José Herlindo 
Velázquez Fernández. 
 
 
 

Salvatierra, Gto., a 31 de octubre del 2016. 
“La Verdad Os Hará Libres” 

La Directora 
 
 

_________________________________ 
C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 
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UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO 
ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE SILAO. 

INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL PERIODO COMPRENDIDO 
DEL 1 DE AGOSTO AL 31 DE OCTUBRE DEL 2016 
 
CAPÍTULO I. PLADI 2010 – 2020. 
Se llevó a cabo la revisión del avance en las actividades programadas por el Plan de 
Desarrollo de la Escuela, se priorizaron las necesidades del plantel con una visión a 
futuro, teniendo como base el 2020. 
 
CAPÍTULO II. Evolución de Indicadores. 

Competitividad.  
Se participó en la Olimpiada Estatal de Biología 
Se participó en la olimpiada de Física, cuatro de los alumnos pasaron a la primera etapa. 
Se participó en la olimpiada de química, siete alumnos pasaron a la primera etapa. 
Se participó en la olimpiada de Matemáticas, obteniendo uno de los 6 lugares para la 
selección estatal, por parte del alumno Antonio Reyes Ramírez. 

 
CAPÍTULO III. Actividades Académico – Administrativas: 
 
1. Desarrollo del personal académico: 
Se llevaron a cabo las reuniones de planeación y seguimiento con todos los profesores de 
la unidad informando de las áreas de oportunidad para la mejora de los indicadores de 
eficiencia terminal y se trabajó por áreas en los acuerdos para el mismo fin. 
2 .Desarrollo Integral de los alumnos: 
Se realizó la valoración física de los alumnos del primer a quinto semestre, contando con 
una alta participación. 
Se participó en el VII Concurso Institucional de canto.  
se realizó el concurso de concurso de declamación y oratoria, concurso de canto . 
Se tomó protesta a la nueva mesa directiva de la sociedad de alumnos. 
Se han atendido a aproximadamente 90 alumnos en atención psicológica o de orientación 
de forma individual. 
Se realizó la encuesta de seguridad, identidad y autocuidado. 
Se realizó diagnóstico inicial psicológico, para detectar factores de riesgo, a la población 
de primer semestre 280 alumnos. 
Se participó en el día mundial de la prevención del suicidio. 
Se realizó la II feria orientación vocacional y profesiográfica y se recibió la visita de 22 
Escuelas Superiores. 
Se ha participado en la Olimpiada Deportiva Universitaria 2016, obteniendo 1er Lugar en 
Tae Kwon do, por parte de la alumna Brenda Daniela Murrieta López. 

El alumno Samuel Andrés Araujo González, participó en el proceso de beca educafín, 
obteniendo un lugar para ir en noviembre a Houston Texas. 

La alumna Casandra Nayeli Ortega Aguilar, es Seleccionada Nacional sub 17 fenemil, de 
Basquetbol, participará en Medellín,  Colombia. 

Se han realizado 21 sesiones tutoriales con los padres de familia en cada salón así como 
tanto individuales como grupales, atendiendo los rubros de: (considerando que en una 
misma sesión pueden abarcar más de un rubro) 
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3. Desarrollo y diversificación académica: 
   
15 Profesores participaron en el Coloquio Nacional de Formación Docente y 14 de ellos 
como ponentes o talleristas. 
Se participó en el evento 1er Foro Regional de Experiencias Académicas del Nivel medio 
Superior, Participando como organizadores, talleristas y asistentes. 
Se participó en el evento de Servicio social. 
El profesor Martín Aram Omar Guerrero calderón, fue ponente en un evento de educación 
en Brasil, en el mes de Octubre. 
12 profesores fueron aceptadas sus ponencias en el evento VI CLABE, en Quito, 
Ecuador, evento a realizarse en Noviembre. 
Se ha participado en los talleres de emprendedurismo. 

 
 

4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa: 
Durante este semestre se han realizado   reuniones con padres de familia con la finalidad 
de informar sobre el desempeño de sus hijos, así como el papel del tutor. 
 
5. Desarrollo de la investigación. 
 
El maestro. Manuel Granados Mata, ha participado en las reuniones a las que convoca el 
comité de investigación del CNMS, así como con una investigación. 
 
6. Impulso de la difusión de la cultura y extensión de los servicios: 
En la divulgación del conocimiento es importante señalar que varios profesores participan 
con conferencias, talleres y cursos en otras unidades académicas tanto de la Universidad 
como de otras instituciones. 
 
7. Vida Colegiada. 
Se realizó la elección de los representantes de la academia de la Escuela que terminaron 
su gestión. 
Se realizó la elección de los profesores representantes ante la academia de la Escuela que 
terminaron su gestión, se renovaron las comisiones que igualmente habían concluido su 
gestión. 

 
8. Desarrollo de la Infraestructura: 
Se ha iniciado la remodelación de los sanitarios viejos.  
Se proporcionó mantenimiento y reparación al equipo de videovigilancia. 

 
9. Presencia Universitaria. 
La Escuela ha tenido una importante presencia en la ciudad con los diversos grupos que 
participaron en los eventos del Municipio para eventos artísticos y culturales realizando un 
total de 9 presentaciones de los grupos de danza folklórica, danza moderna, tanto 
intramuros 4, como extramuros 5. 
Se realizó el concurso de interno de canto en tres etapas para determinar nuestros 
representantes al concurso institucional de canto del CNMS. 
 

 


